



Presidencia de la República

Fecha: 24 de enero de 2022

Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, asiste a vacunación anticipada con cuarta dosis de funcionarios de la salud.

Muy buenos días:

Es verdad, llevamos dos años golpeados, devastados por el coronavirus. Esto ha ocurrido en todas partes del mundo y yo creo que en Chile hemos enfrentado y hemos resistido bien la pandemia del coronavirus, como lo muestran las cifras y como lo reconoce el mundo entero.

Hoy estamos en pleno proceso de la cuarta dosis. Afortunadamente, Chile en materia de vacunación ha sido pionero, ha ido siempre adelante. Ya tenemos más de 16 millones de personas vacunadas con su dosis completa y más de 12 millones de personas que ya recibieron su dosis de refuerzo. Esto representa más del 90 y más del 70% de la población chilena.

Pero iniciamos el proceso de la cuarta dosis por una razón muy simple. La vacuna protege, pero con el tiempo la protección empieza a debilitarse y cuando surgen nuevas variantes como Ómicron es prudente, es necesario dar un refuerzo adicional para mejorar la protección de la salud y de la vida de nuestros compatriotas.

Eso es lo que estamos haciendo hoy día con la cuarta dosis que ya partió el 10 de enero con las personas inmunocomprometidas y que también ya partió con el personal de salud.



A partir del 7 de febrero vamos a empezar con la vacunación del público en general con una cuarta dosis. Vamos a partir por los mayores de 55 años, pero vamos a continuar con toda la población. Y puedo decirles que la cuarta dosis está asegurada, ya tenemos las vacunas para asegurarles a todos los chilenos que van a tener una cuarta dosis y eso es una gran tranquilidad.

¿Qué va a pasar hacia el futuro? Nadie lo sabe, pero sí nosotros tenemos proyecciones, esperamos que esta variante Ómicron, que está creciendo en forma muy rápida, afortunadamente las hospitalizaciones en Unidades de Cuidados Intensivos y las personas fallecidas se han mantenido estables, han crecido los contagios, pero no han crecido las hospitalizaciones en UCI ni las personas fallecidas.

Pero sí tenemos hoy día una buena noticia: hemos hecho adquisiciones adicionales y anuncio hoy día que llegamos a un acuerdo con Moderna, otra vacuna de origen americano para la adquisición de 2 millones de dosis adicionales que nos van a permitir asegurar el proceso de vacunación. Y ya estamos trabajando y esto lo hemos conversado con el Presidente electo para ver qué hay después de la cuarta dosis. No sabemos qué va a ocurrir, pero sí estamos anticipándonos y conversando con los laboratorios para que, de ser necesario, los chilenos y chilenas podamos contar con todas las vacunas que sean útiles, eficaces y necesarias.

Por otra parte, Chile normalmente vacunaba a cerca de 8 millones de personas, básicamente influenza y otras vacunas que se requieren especialmente para los niños. En esta oportunidad ya hemos vacunado a 46 millones de personas, es un esfuerzo impresionante. Yo quiero aquí, una vez más, agradecer el trabajo de los trabajadores de la salud, el trabajo de la comunidad, el trabajo del personal auxiliar, el trabajo de las Fuerzas Armadas y de Orden y, por supuesto, el gran trabajo que ha hecho el Ministerio de Salud para poder tener disponibles las vacunas cuando los chilenos las necesitamos.



¿Qué estamos haciendo hoy día frente a esta variante Ómicron? Estamos haciendo todo lo que está a nuestro alcance para proteger su salud, su vida, la de sus familias, la de sus seres queridos.

Por de pronto, hemos fortalecido aún más el Sistema de Salud Mixto Público Privado, aumentando el número de camas UCI por si ella fuera necesaria. El propósito es muy simple: nunca negarle una atención de salud a una persona que lo requiere. Ésa ha sido nuestra motivación desde el primer día y ustedes han visto cómo en los países más desarrollados del mundo, los Sistemas de Salud han colapsado. En Chile, el Sistema de Salud ha resistido bien y ha prestado los servicios médicos a todos aquellos que lo requieren.

Segundo, mantenemos nuestras fronteras protegidas. Para ingresar a Chile se requiere un PCR en el país de origen, se requiere un PCR en el aeropuerto, después se requiere un control por un determinado número de días, mantenemos nuestras fronteras protegidas y especialmente porque en los países vecinos los contagios con Ómicron son muy superiores a los que tenemos en Chile.

Tercero, hemos fortalecido nuestro Sistema de Testeo, Trazabilidad y Aislamiento para identificar a las personas enfermas, para darles el tratamiento que requieren o aislarlas.

Y, de esta forma, también, estamos avanzando con el Plan Paso a Paso que es un plan que diseñamos hace mucho tiempo, pero que es dinámico, es flexible, se adecúa, se adapta a las realidades.

Y, finalmente, estamos impulsando con mucha fuerza, con mucha fuerza el Programa de Vacunación porque todos los estudios muestran que una persona vacunada tiene 20 veces menos posibilidades de tener que hospitalizarse que una persona no vacunada.

Y por eso, una vez más, les pedimos a los rezagados que eran 3,3 millones hace algunas semanas atrás, hoy día estamos en más cerca de 1 millón, que vengan a vacunarse, háganlo por ustedes, háganlo por



sus familias, háganlo por sus comunidades, por sus compañeros de trabajo, háganlo por su país.

Y, finalmente, nada reemplaza, nada reemplaza los cuidados personales.

Por eso, en medio de esta ola de Ómicron que yo espero que sea de corta duración, ya las tasas de crecimiento de los contagios han empezado a disminuir y de acuerdo a nuestras proyecciones esperamos que sea de corta duración y que podamos recuperar una mayor normalidad y mayores oportunidades en nuestras vidas.

Pero sin duda que los cuidados personales son esenciales. Por eso yo le pido a usted que está en su casa, cuídese, cuide su salud y su vida, cuide la salud y la vida de sus seres queridos, cuide la salud y la vida de sus compañeros de barrio, de trabajo, de estudio.

Porque sumando y restando yo me siento muy orgulloso de la forma en que los chilenos y las chilenas hemos enfrentado esta pandemia, porque lo hemos hecho con solidaridad, lo hemos hecho con carácter, lo hemos hecho con mucha resiliencia.

Y, también, desde el punto de vista del Gobierno siempre hemos querido estar en los primeros lugares en la lucha contra el COVID y por eso hemos hecho todos los esfuerzos para que Chile esté distinguido a nivel mundial como uno de los países que mejor ha enfrentado esta pandemia.

Y eso lo hacemos no por ganar un galardón, lo hacemos porque protegemos mejor su vida, protegemos mejor su salud. De hecho, si usted aplicara la tasa promedio de mortalidad de América del Sur a Chile, habríamos tenido mucho más muertos.

Y por eso, el esfuerzo de todos nos ha permitido salvar muchas vidas y eso es lo más gratificante que podemos tener en esta lucha contra la pandemia del coronavirus.



Muchas gracias.